
 
                                             SÚMULA DA 004ª REUNIÃO DA COMISSÃO DE ATHIS-CAU/RJ

 

DATA: 29 de maio de 2024, quarta-feira HORÁRIO: 10:00 às 12h00

LOCAL: Reunião Híbrida, realizada por meio de videoconferência

 

PARTICIPANTES

Daiane Domingos dos Santos Remota

Maria Emília Silva Lucas Tobias Justificou

Daniel Mendes Mesquita de Sousa Presencial

Mauri Vieira da Silva Presencial

Sandra Hiromi Kokudai Presencial

EQUIPE DE APOIO
Alessandra Vandelli Assessora de Comissões

Paulo Gois Analista

 

1. Verificação de quórum e informes

 

Verificado o quórum para início da reunião às 10h21, com os conselheiros acima
nominados.

Pauta:

Informes

Reunião CPUA
SP

Evento UNISUAM

Visita a Duque de
Caxias

Pauta

Editais frentes de trabalho
(temas)

Reunião CPUA
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1. Informes

Coordenadora Daiane Domingos nacionalmente a CATHIS está inserida na comissão de política urbana e
ambiental, foi a apresentação da frente de trabalho de cada CAU-BR dinâmicas que estão pensando.

A mesa foi composta por conselheiras do CAU/BR que apresentam os planos de trabalhos relacionados
aos temas dentro da comissão, tais como:

1. Instrumentos das Políticas Urbanas e Ambientais / Planos Diretores Plano de trabalho com 6 fases, preparação de
cartas-convênios para envio aos prefeitos ou termo de cooperação técnico, diagnóstico situacional dos instrumentos
de políticas urbanas, capacitação dos Municípios dentre outros

2. CAU-EDUCA Mais Plano de trabalho com 3 fases como a qual se pretende buscar a promoção da profissão do
Arquiteto e Urbanista, disseminação do conhecimento da figura do arquiteto desde o público do ensino primário
até o superior, por meio da capacitação de alunos desde o ensino infantil, médio e nível superior, a conscientização
e importância do planejamento urbano.

3. Amazônia Legal: CAU na COP Plano de trabalho com 3 fases onde pretende contribuições com práticas no qual
amenize o impacto e efeitos climáticos na Amazônia e demais Estados.

4. Câmara Temática de Patrimônio Plano de trabalho com 3 fases com as frentes de prestar Assistência Técnica,
elaboração de acervo juntamente com especialização para Arquitetos e Urbanistas com interesse na área,
articulações dentre outros.

5. ATHIS Plano de trabalho com 6 fases com a finalidade de desenvolver trabalhos para Assistência Técnica em
Habitação de Interesse Social juntamente com os Municípios na promoção e atividades relacionadas a comissão,
além da padronização dos procedimentos CAU/UF.

 

Foi apresentado o modelo de carta enviada aos candidatos denominada “Carta Geral aos Candidatos” a qual expressa a
preocupação da categoria com a cidade e suas problemáticas.

 

Foram feitos encaminhamentos por cada representante, a coordenadora de CATHIS, levanta pontos relacionados a prática
de ATHIS e a necessidade de incentivar ações mais efetivas, visto que no CAU/RJ a maioria dos recursos repassados tem
como produtos entregues pesquisas, produção de cartilhas, capacitação e frisa que a capacitação como possibilidade de
ser repensada, pois há uma gama de arquitetos oriundos destes territórios que podem atuar neste recorte específico e
esperam uma oportunidade.

 

Foram divididas diversas mesa e dentre elas a de ATHIS com representantes de cada estado para a realização de
atividades para elucidar quais proposta para o plano de trabalho. A coordenadora de CATHIS CAU/RJ menciona a ação
da comissão em desenvolver parcerias/convênios e principalmente protocolo de intenções com a Prefeitura a fim de
conscientizar a mesma da importância do arquiteto para a sociedade e em especial a rubrica no orçamento para habitação
de interesse social no que tange fazer cumprir a Lei 11.888/2008.

 

Seguido com informes a coordenadora falou sobre primeiro seminário de arquitetura, arquitetura da
favela e outros diálogos, evento especificamente foi desenvolvido pelo curso de arquitetura e urbanismo
da UNISUAM, juntamente com os arquitetos da favela, comissão atua, desde quando a comissão atua,
porque o público era de estudantes, levou alguns projetos como exemplo, momento de bastante troca e de
conexão.

 

Sobre a visita a Duque de Caxias
que foi o primeiro protocolo de intenções que assinamos o CAU foi
convidado para conhecer o projeto “desfavelização” trata-se da retirada de moradores que moravam
numa área de risco na beira de um rio e fizeram um estudo de impacto de vizinhança, de logística e
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remanejaram esses moradores para um conjunto habitacional nas proximidades, avaliação sobre o
projeto, tinha infraestrutura, tinha mercado perto, tinha um hospital, tinha escola, então esse foi um ponto
positivo desse projeto especificamente mas com relação arquitetura deixou muito a desejar em aspectos
básicos de iluminação, ventilação.

Conselheira Sandra Kokudai lembra das questões climáticas, como a baixada é uma das áreas que mais
vão se afastar afetadas com a elevação dos rios e mares, sugere aproveitar os protocolos de intenções
assinados para promover debates sobre a questão da justiça climática.

Sobre a conferência, por causa da questão do Rio Grande do Sul e outros estados estarem desmobilizados
na última reunião da comissão organizadora foi aprovado adiamento. A conferência estadual do Rio de
Janeiro vai ser, provavelmente entre primeiro e 14 de novembro as conferências municipais, que tinham
prazo até 31 de junho para realização prorrogaram até 6 de julho, no balanço geral, no rio de janeiro dos
92 municípios, 42 já convocaram suas conferencias. Na capital está convocada para final de junho é
importante o encontro da CPUA e CATHIS para propostas.

Conselheiro Daniel Mendes conselho popular vai promover debates sobre a questão da justiça climática,
com essa pauta e vão estar algumas lideranças comunitárias, reforçou a proposta para a reunião conjunta
dom a CPUA do CAURJ.

 

 

1. Editais frentes de trabalho (temas)

Coordenadora Daiane Domingos a partir da leitura do edital, identificar algumas problemáticas que nós
só tínhamos um edital concluído e diversas outras coisas, a gestão decidiu fazer um novo edital tendo
como base todas as problemáticas e todos os acertos, sendo assim pede sugestão para estrutura.

Conselheiro Daniel Mendes diz que na sua concepção não tem condições de começar debate sem definição
de outras diretrizes, propôs uma metodologia para essa construção do edital, que a coordenadora e a
gestão enviem um modelo para começar a ler e fazer proposta em cima de alguma coisa concreta, em
conversar anteriores já construíram alguns consensos.

Conselheira Sandra Kokudai concorda e reforça que a gestão tem de dar diretrizes, modalidades definidas,
recurso, ideia de quantos projetos quer selecionar, critérios de prioridade, quem será o alvo privado ou
entidades, não um modelo e sim diretrizes.

Todos/as de acordo com proposta do conselheiro Daniel Mendes, coordenadora Daiane Domingos vai
providenciar uma minuta e voltar a pautar na próxima reunião.

 

1. Reunião conjunta com CPUA

Sem definição de data.

Conselheira Sandra Kokudai pediu para registrar a orientação que é interessante que essa reunião
acontecesse antes da conferência municipal das cidades.

 

 

1. Assuntos Gerais
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Conselheiro Daniel Mendes, sobre o orçamento da comissão tem preocupação do planejamento, sugere
pautar a questão do orçamento para possível reformulação, se não for feito uma reprogramação vale
orçamento existente.

Coordenadora Daiane Domingos irá verificar com CPFI se já tem diretrizes para reprogramação e após irá
verificar data para extraordinária.

Arquiteto Mauri Vieira questionou sobre a cartilha, reforçou que a demora na impressão da a cartilha
perde a função se ela acabar chegando em cima do edital, tem que ser distribuída antes para quem vai
acessar o edital ter condições de entrar, se não perde o sentido, temos que agilizar essa cartilha por uma
necessidade natural, até para definir data do edital.

Conselheiro Daniel Mendes propõe que pergunte no grupo de WhatsApp quem pode fazer a revisão e caso
ninguém possa fazer isso, que se rediscuta a cartilha na comissão, lembra que o jurídico ficou de dar
resposta sobre ISBN.

 

Não havendo mais nada a ser tratado a Reunião ordinária da CATHIS-RJ encerrou às 11:30 com a presença dos nomeados
acima, a súmula foi lavrada por mim Alessandra Vandelli, Assessora de Comissões e segue assinada pela Coordenadora
Daiane Domingos.

 

                                                         Daiane Domingos dos Santos

                                                        Coordenadora de ATHIS -CAU/RJ

 

                                                                                                  

Documento assinado eletronicamente por DAIANE DOMINGOS DOS SANTOS , Coordenador(a), em 29/07/2024,
às 12:47 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063,
de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC E2DC2C6C e informando o identificador 0286163.
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